



La transmission de la foi, par le peintre Benn.

Le père juste

Quand le père reste fidèle à Dieu

Le premier cas de figure présenté par Ezéchiel est celui du père juste.

Cette justice se traduit par une fidélité à l'éthique monothéiste, notamment l'interdiction de l'idolâtrie, d'unions illicites, l'interdiction du vol, l'interdiction du prêt à intérêt.

יחזקאל פרק יח

- (ה) ואיש כי יהיה צדיק ועשה משפט וצדקה:
 (ו) אל ההרים לא אכל ועיניו לא נשא אל גלולי בית ישראל ואת אשת רעהו לא טמא ואל אשה נדה לא יקרב:
 (ז) ואיש לא יונה חבלתו חוב ישיב גזלה לא יגזל לחמו לרעב יתן ועירם יכסה בגד:
 (ח) בנשך לא יתן ותרבית לא יקח מעול ישיב ידו משפט אמת יעשה בין איש לאיש:
 (ט) בחקותי יהלך ומשפטי שמר לעשות אמת צדיק הוא חיה יחיה נאם אדני יקוק:

רש"י

- (ו) אל ההרים לא אכל - בטוריא לא פלח לטעוותא לאכול זבחי מתים

Ezéchiel chapitre 18

- 5- Un homme qui se montre vertueux, qui pratique la justice et la vertu,
 6- qui ne mange pas sur les montagnes, et ne lève pas les yeux vers les idoles de la maison d'Israël, qui ne déshonore pas la femme de son prochain et ne s'approche pas d'une femme impure
 7- qui ne fraude personne, qui restitue le gage de la dette, qui ne commet pas de vol, qui donne son pain à l'affamé et qui couvre d'un vêtement celui qui est nu,
 8- qui ne prête pas à usure et n'accepte pas de surcroît, qui écarte sa main de l'iniquité et exerce une justice loyale entre les hommes,
 9- qui marche selon mes statuts et qui observe mes commandements pour agir avec loyauté, celui-là est un juste, il vivra à coup sûr, dit le Seigneur Dieu.

Rachi

Sur les collines, il ne mange pas : sur les collines il ne sert pas les idoles pour manger les sacrifices offerts aux morts.